

神戸写真洗浄_Vol.06_活動報告書

被災支援ボランティア団体
「おたがいさまプロジェクト」大竹修

神戸で出来る復興支援「写真洗浄会＆チ防災セミナー Vol.06」が
終了しましたので、下記の通りご報告致します。

記

活動日時	2019年2月09日（日）10:00～16:00
活動場所	神戸市 青少年会館
ボランティア数	述べ29名（午前14名 午後15名）
活動内容	1.写真洗浄 2.防災セミナー
その他	しみん基金・KOBEの助成事業になります。

【1.写真洗浄】

作業時間	6時間（10時～16時）
受益対象者数	約25名
支援・協力団体	真備洗浄@あらいぐま岡山（作業指導等）
詳細	<p>※写真洗浄とは</p> <p>自然災害で汚れた写真を丁寧に洗浄するボランティア活動。</p> <p>泥で汚れた写真はバクテリアが周りから侵食して見えなくなってしまう。侵攻をとめるために水・エタノールで洗浄しなくてはいけない。</p> <p>簡単な作業ではあるが、被災者の心に寄り添える大切な活動で、力仕事に自信がない方や、初心者には特に向いているボランティアと言える。</p> <p><活動の成果></p> <ol style="list-style-type: none">被災者の思い出を守り、生きる喜びを与えることができた。写真洗浄ボランティアを世間に広めることができた。被災地ではない場所で、復興支援を行なうことができた。作業テーブル内に経験者を配置、交流を通して、防災やボランティアの意義を感じてもらった。ボランティアバッターの誘致につながった。 <hr/> <p>【遠方でも出来る復興支援】</p> <p>被災地には行けないが、復興支援ボランティアをしたいという希望者の声を多数聞いた事、被災地でない神戸で復興支援が出来ないかと、本企画を立ち上げた。</p>



	<p>※活動に当たり、写真洗浄の第一人者でもある「課題のあらいぐま」のスタッフの片岡加奈子氏に写真提供やアドバイス等のご協力頂いた。</p> <p>【写真洗浄ボランティアを広めていく】</p> <p>写真洗浄ボランティアはまだ認知度が低く、定期的に行うことで災害があっても写真を捨てられないよう、SNS広報活動を積極的に活動していく。</p> <p>今後も<u>防災、ボランティアのイメージが強い神戸ブランドを活かし、今後も活動を行いながら情報発信を努めていく。</u></p>
--	--



【2.防災セミナー】

作業時間	35分
ボランティア数	1名
受益対象者数	約30名
詳細	<p>今まで活動してきた仮設住宅での慰問活動を、メンバー、ツアー参加ボランティアの方に、当時の状況を説明してもらった。</p> <p></p> <p>当時の写真や動画などを見ながら報告してもらい、まだ復興が終わっていないこと、復興とはどういう事かを考えて頂き、遠隔地であっても被災地を感じられるように演出し、参加者の防災やボランティアの意識向上に貢献した。</p>

【所感】

今回も学生、親子連れ、社会人など多岐にわたり参加があり大変意義のある時間を過ごすことができました。

<令和2年の自然災害に備えて>

必ず起こるであろう南海トラフを含めた自然災害に事前に備えるために防災やボランティア、何より思いやる心を育てるためにも、今後も学生や初参加の方を優先して参加して頂き、これからも意義のある時間を提供していきたいと思います。



(2回目の参加になる高校生)

＜今以上の暖かい社会を目指して。＞

今回は3組の親子連れが参加していただきました。その中には引きこもりがちのお子さんがいて、その子が一生懸命活動している姿を見て、この活動ができたことを心から誇りに思っております。これから社会をよくするのは他でもない彼らの世代です。 そんな彼らに少しでも意義のあるあたたかい時間を提供したいと思っております。



人生で初めての体験ですぐくわすかしいから
と思っていただけでたくさん教えてくれたのでよかったです。
今から二ヶ月の間もあたから答えてくださいました！

最後にこのような機会を頂けた、しみん基金・KOBE様、真備洗浄@あらいぐま岡山様、ご寄付頂いた皆様。そしてボランティアの皆様に、心より感謝をお伝えしたいと思います。

本当に有難うございました。
おたがいさまプロジェクト代表 大竹

【今後の活動予定】

02月29日・・・復興支援ボラバスツアーボルト19日「神戸から真備へ」

03月15日 神戸で出来る復興支援 写真洗浄会 & プチ防災セミナー Vol.07



親子で参加

今日はありがとうございました。

写真洗浄大切に復興支援にと改めて

感謝させて頂きました。

自分はボランティアに参加する事がなくて、緊張していたけど
実際にやってみて、スムーズにできたり、人の助けに感謝していることを
感じられたのでよかったです。



30代/社会人



倉敷の水害のことは、知っていたが、今も仮設住宅に住んでいる

被災者の方がいらっしゃる、しゃることは知らなかった。

写真というのは大切な思い出を思い出すための大切なツールだと思う。

ほんの一部でも残っていてたら、持ち主の人になら思い出せる
のかもしれないなと思った。

また参加させて頂ければと思います。ありがとうございました。

親子で参加

人生で初めての体験ですぐくわすかれりかが
と思つて、たくさん教えてくれたのでよかったです。
シホからシカウリがおあたら参加したのです。
ありがとうございました!

今日は、家族で参加させて頂きました。とても体験に
なりました。写真を見ると大切が思い出せ
てたくさんあり、作業をしていき、きれいになつて
きたらうれしく思いました。
また参加出来る時は、させて頂きたいです。



親子で参加

今回初めて、このお手本アートに参加させていただきました。最初は道具を少しでも多いと状態にしてよしと感じたからと思いまして。最後も、機会があれば参加したい、などと想いました。ありがとうございました。

今日は初めて復興支援に参加いたが、とても良い経験になりました。写真も渋津さんというおじいちゃんの写真の持ち主の人のために撮影させて貰った。すばらしい経験になりました。長い時間でしたが、みんなで楽しく活動しながら作業することができ、良かったです。色々な参加の形を見ました。



30代/社会人



神戸での復興活動は2回目でした。初めての参加者が多くて、写真も撮りました。活動が少しでも盛りあがれていたな……等と思つた。指導に丁寧な姿勢を感じ、真備町含め被災地にお祝いへの支援もつながるいい会見だと思います。

姉妹で参加

とても勉強になりました。また、参加してみたいと思います。

気持ちだけですが、被災地の方のお手伝いが出来て良かったと思います。
勉強にもなりましたし、参加していい経験になりました。



10代/学生

参加してきましたが、思い出写真について書類にはまだ書いていませんでした。また、他の団体も同じ行動も行われたとありました。そこで、長期的に支援する大好きな団体であります。今日は自分が行動してきました。



10代/学生

2回目は、作業にも慣れて慣れてきました。
被災地の方のため、とてもうれしくあります。しかし、
自分自身のためでもないものでは?と感じました。
人のために活動する人たちが専用の空間で、
八日後のこと。これからも活動していくつもりです。

30代/社会人

今回で2回目になりますが、全然お逢いに事ない方の
思い出という大事な方に触れた事が出来、運動体験を
させて頂け良かったです。思い出を残せる物とゆうか...
写真の大目に気付かせて頂いたように感じます。
今回もありとうございました。
又機会があればぜひ参加して継続していきたいです。

30代/社会人



神戸の洗浄は3回目となります。毎日初めての方が多いので、新鮮です。第1回目お互い手加減で、状況を途中で発表させてもらいました。被災状況を耳に伝えられるまで準備。当時を
知る方も多くいたので、ありがとうございました。

また参加させていただきたいです。

20代/学生

洗浄は2回目で、道具は、年一代で、このものは様々で、共通する洗浄
道具から「身」や懐じらわしさで改めて見ました。参考程度には
おこなうじる、ほかに洗浄する前に手洗い状態にして準備の方には
追いついていたと思います!と高止めて活動に取り組んでいます。
また、何かツリーに並べたりなどして、サッパリ結婚式終わらせ
るまで、頑張ります! 今日12月1日、ありがとうございました(○)○○

10代/学生

写真洗浄をや。2回目ことと申します。まだ少々と、
実際にや。たりははじめてで、水につけて、少し
まとめて写真をはさみてみました。作業自体は
誰かでもできると思うので、10人ほん
く広められたからと感じます。

50代/会社員

みなさまの出会いに感謝です。

ありがとうございました。



20代/学生

住所は神奈川県川崎市、SNS等で下記愛称
にてお呼びます。



10代/学生



・ 私自身ランティアに挑戦しないでいたが、被災地に行かなければ先
輩たちが行っている参加式でなってほしかった。実際に参加してみると、
家族との思いやめでつなげることや、私自身一人の活動を経て
思ひ出すことがたくさんありました。自分で自分が被災地
支援をする時代が来たと感じた。また、隣には隣近の被災している人
と一緒にいました。
復興支援ランティア参加してよかった。